
上个供暖季 停热停早了
济南市委常委、常务副市长孙晓刚：今年要根据气象预报做好供暖工作
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本报11月9日讯(记者 王光照
赵丽 王光营 见习记者 陈

熹) 9日，在济南市2012—2013年
度供暖动员大会上，市委常委、常务
副市长孙晓刚谈热计量改造时表
示，如果“多退少补”不能执行，热计
量改造还不如不做。

孙晓刚把供暖比喻成一场战
斗，“现在供暖升温调试已经开始，
在采暖季开始前，设备、管网各项准
备已基本就绪，要知己知彼，才能百
战百胜。”

在谈到市民比较关注的热计量
改造时，孙晓刚说，热计量改造是个
趋势，济南还要继续推进。但在以往
供热计量试点过程中，还存在一些
问题。“多退少补到底能不能做到？
我看必须要做到。”往年热计量试点
时还发现，原来很多热计量表是开
发商安装的，质量不合格，走字不
准，甚至不走字，这些问题处理不
好，都会带来很多问题。

“什么人都能安装热计量表，什
么质量的热计量表都有，这一定是

不行的。”孙晓刚表示，如果热计量
表不合格，“多退少补”无法执行，热
计量还不如不做。

除了热计量以外，孙晓刚还指
出，要加强对自管站的监管，以及做
好供热应急工作，防止大面积停暖，
提高应对极端天气的能力，完善应
急预案。“如果说供暖是一场战役，
那气象部门就是侦察兵。像上个供
暖季结束时，又突来寒流，停热停早
了，今年要根据气象部门的预报，做
好供暖的各项工作。”

本报11月9日讯(记者 王光照
赵丽 王光营 见习记者 陈

熹) “诚基中心的供暖问题需各方
共同努力，利用先进技术解决问
题。”9日，在济南市2012—2013年度
供暖大会上，济南市委常委、常务副
市长孙晓刚提出要多方想办法，解
决目前供暖中存在的问题。

孙晓刚指出，要认清现在供暖
还面临着一些问题，首先供暖能力

相对低，现在城市规模越来越大，棚
户区改造后需要集中供暖，城市东
西两翼展开很快，供热能力相对滞
后，供热能力与市民的用热需求差
别大。

再者，供热市场化程度低。现在
供暖主要是政府主导，市场推动供
暖设施建设很少，制约了供暖能力
的发展。要提高供热能力，就要动员
市场因素、区县等地方上各方力量

参与进来。
“像群众多次反映的诚基中心

的供暖问题，供热管道铺不进去，要
铺管道就得挖开和平路。除了管道
还存在缺少热源的问题，这就需要
打好局部战役。”孙晓刚表示，需要
区、县等地方力量都参与进来。现在
市中心很难选址建燃煤锅炉，那就
利用电、燃气等能源，利用技术问题
来解决。

市中心很难选址建燃煤锅炉

诚基中心供暖可考虑用新能源

济南热电南郊热电厂储煤充足，目前，锅炉早已加负荷运行。
本报记者 周青先 摄
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